

UN GENERAL-MOÏNE ET SON CHIEN.

Nous avons dit que le célèbre général russe comte de Nicolai, conquérant des provinces du Caucase, qui s'était fait chartreux, vient de mourir à la Grande-Chartreuse.

Il était un modèle de douceur et de simplicité. Le *Pèlerin* raconte un souvenir touchant de sa vie de religieux :

Il s'était attaché à son chien qui le payait bien de retour, et qui l'accompagnait partout.

A cette époque (il y a environ 20 ans), les RR. PP. Chartreux avaient fondé à *Curières* (petite chartreuse à quelques kilomètres de la grande) une école gratuite de sourds-muets, qu'ils ont prise, avec tant d'autres, entièrement à leur charge, et (doux souvenir pour moi) à la fondation de laquelle j'ai pris quelque part. Cette école, dirigée en ce moment par les bons frères de Saint-Gabriel, est toujours très prospère.

Or, le bon *dom Jean-Louis Nicolai* aimait beaucoup cette école. Aussi, aux jours de grande promenade des Chartreux, il aimait, toujours, de compagnie avec son chien fidèle, à se diriger vers *Curières*, pour jouir des succès des jeunes élèves, qui le revoyaient avec bonheur.

Un jour qu'ils retournait de l'école à la Grande-Chartreuse, par l'unique chemin de communication, à peine tracé à travers un terrain pierreux, le bon Père, absorbé dans la prière, fit un faux pas et roula dans un ravin, assez profond, mais qui par bonheur, à cette époque, était à sec. Il paraît que, dans sa chute, son épine dorsale fut atteinte, et il arriva, en roulant, au fond du ravin, paralysé de ses membres, sans pouvoir faire le moindre mouvement.

A cette vue, le chien s'élance au fond du ravin pour secourir son maître autant qu'un chien pouvait faire, tournoyant autour de lui pour chercher à le relever ; mais, efforts inutiles ! Alors le chien appelle au secours par des cris lamentables ; puis ne voyant rien venir, il lui lèche les mains, le visage, cherche à le réchauffer, et voyant qu'il n'aboutit à rien, sinon à entendre les soupirs du pauvre Père, il désespère de lui-même, et il va chercher du secours ailleurs.

Il revient donc à l'école des sourds-muets avec des cris déses-